

-  **Départ de randonnées
pédestres**
Hiking path
- 1** **Le Bout du Monde**
4 km - 1h balade
familiale - *Family walk*
- 2** **Les Fenestrettes**
PR 10 km - 3h30 GR653)
- 3** **Notre-Dame-du-Lieu-
Plaisant** - PR 10 km -
3h30 (GR74)

Saint-Guilhem-le-Désert, village médiéval légendaire

Blotti au cœur du Grand site des Gorges de l'Hérault, l'un des plus beaux villages de France se développe au XI^e siècle après la reconstruction de l'Abbaye de Gellone. Ses 257 habitants sont appelés les Sauta-Rocs.

À l'origine, Guilhem, cousin de Charlemagne, comte de Toulouse, duc d'Aquitaine, fonde l'Abbaye en 804. Gellone est marquée par les guerres de Religion puis pillée à la Révolution. Ce joyau de l'art roman languedocien a traversé les siècles aux côtés de son abbaye mère d'Aniane dont le destin sera plus tourmenté. Au début du XX^e siècle, des éléments du cloître éparpillés chez les marchands d'art sont vendus au collectionneur américain George Grey Barnard. Ils sont aujourd'hui exposés au musée « The Cloisters » à New York.

Classée Monument historique en 1840, l'Abbaye a été restaurée avec soin et est inscrite au patrimoine Mondial de l'UNESCO au titre des chemins de Saint-Jacques de Compostelle depuis 1998. Deux piliers au bout de la nef sont devenus des écrans pour deux reliques : les ossements de Saint Guilhem et un morceau de la vraie Croix du Christ.

Flâner dans ses rues escarpées autour du ruisseau, le Verdus, est un vrai voyage dans le temps. Un court-métrage à découvrir diffusé dans l'ancien réfectoire des moines résume l'histoire de ce site, haut lieu de la chrétienté.

Saint-Guilhem-le-Désert, a legendary medieval village

Nestled in the heart of the Grand Site des Gorges de l'Hérault, one of the most beautiful villages in France grew up after the reconstruction of Gellone Abbey in the 11th century. Its 257 inhabitants are called Sauta-Rocs.

Originally, Guilhem, a cousin of Charlemagne, Count of Toulouse and Duke of Aquitaine, founded the Abbey in 804. The Wars of Religion left their mark on Gellone, which was subsequently plundered during the Revolution. This jewel of Languedoc Romanesque art then survived the centuries alongside its mother abbey of Aniane, which would suffer a more turbulent fate. At the beginning of the 20th century, elements of the cloister, scattered among various art dealers, were sold to the American collector George Grey Barnard. They are now on display at "The Cloisters" museum in New York.

Classified as a Historic Monument in 1840, the Abbey has been carefully restored and is now listed as a UNESCO World Heritage Site as part of the Camino de Santiago de Compostela since 1998. Two pillars at the end of the nave are now used as caskets for two relics: the bones of Saint Guilhem and a piece of the true cross of Christ.

Wandering through the steep streets around the stream, the Verdus, is a real journey back in time. You can watch a short film (free access), shown in the former monks' refectory, which summarises the history of this site, major center of Christianity.

Visites guidées de Saint-Guilhem-le-Désert

Les guides conférenciers de l'Office de tourisme partagent l'histoire du village lors de visites guidées: légendes, traditions sont révélées aux plus curieux. Programmation et réservation : reservation.saintguilhem-valleeherault.fr

Guided Tours of St-Guilhem-le-Désert

The expert guides from the Tourist Office share the history of the village through guided tours, unveiling legends and traditions for the most curious visitors. Schedule and booking : reservation.saintguilhem-valleeherault.fr



Visites guidées de
Saint-Guilhem-le-
Désert
Guided Tours of
St-Guilhem-le-Désert



Visita guiada de Saint-
Guilhem-le-Désert con
la aplicación gratuita Izi
Travel - Geführte Tour von
Saint-Guilhem-le-Désert
mit der kostenlosen Izi
Travel-App.



Billetterie en ligne
Booking online
reservation.saintguilhem-valleeherault.fr

Bureau d'information touristique

2 place de la Liberté,
Saint-Guilhem-le-Désert



L'Agence de Voyage locale

+33 (0)4 67 57 00 03
sejour@saintguilhem-valleeherault.fr



Parkings municipaux à Saint-Guilhem-le-Désert

- Parking payant tous les jours, de 6h à minuit.
- Parking is paid daily, from 6am to midnight.
- Contact : +33 (0)4 67 57 70 17

Tarifs - Rates	
20 premières minutes First 20 min	Gratuites Free
2h30	5,50€
4h	8€
18h	10€
24h	25€
Abonnement hors saison (1/10 au 31/03) Off-season subscription (1/10 to 31/03)	25€

Navettes gratuites Grand Site de France



Pont du Diable - Clamouse -
Saint-Guilhem-le-Désert

- Circulent d'avril à octobre, week-ends et vacances scolaires



Villages portes : Puéchabon -
Aniane - Pont du Diable -
Saint-Jean-de-Fos - Montpeyroux

- Circulent en juillet et août
- Les chiens ne sont pas acceptés dans les navettes.

Free Shuttles - Grand Site de France



Pont du Diable - Clamouse -
Saint-Guilhem-le-Désert

- Operate from April to October - weekends and school holidays



Gateway Villages : Puéchabon -
Aniane - Pont du Diable - Saint-
Jean-de-Fos - Montpeyroux

- Operate in July and August



Les horaires
des navettes ici